

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Ehrenamtliche und Helferkreise,

heute möchten wir Sie gerne wieder über einige interessante Neuigkeiten informieren:

1. Aktuelle Ausgabe "Heimfocus" erschienen - Schweigen ist nicht immer Gold (Seite 16)

Das Magazin Heimfocus bietet immer viele interessante Artikel zu aktuellen Entwicklungen im Bereich Asyl und Migration. Es ist eine Plattform auf der auch Geflüchtete zu Wort kommen und Dinge aus der Sicht ihres Erlebens beschreiben. Aber auch Missstände werden in den Artikeln immer wieder klar angesprochen. In dieser Ausgabe lädt der Artikel "Schweigen ist nicht immer Gold" ab Seite 16 uns dazu ein, unser wichtiges Wirken als Helferinnen und Helfer einmal kritisch zu hinterfragen. Ein offener Umgang mit möglichen Schwierigkeiten und eine konstruktive gemeinsame Diskussion machen letztendlich auch weniger angreifbar, wenn von der falschen Seite vermeintliche oder tatsächliche Missstände für ganz andere Ziele thematisiert werden.



2. Mini-Leitfaden "Argumentationstraining gegen (rechte) Stammtischparolen"

Als Zusammenfassung unseres letzten Helferaustauschtreffens zum Thema „ Da verschlägt es einem glatt die Sprache - Argumentationstraining gegen (rechtsextreme) Stammtischparolen“ senden wir Ihnen gerne unseren Mini-Leitfaden zu. Der Mini-Leitfaden beinhaltet Informationen über die Charakteristik von „Stammtischparolen“, gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit, Diskriminierung, Funktionen von Vorurteilen und verschiedene Strategien gegen (rechte) „Stammtischparolen“.



3. Ehrenamt für Geflüchtete - Bahnhofsmision Würzburg sucht Verstärkung

Viele Geflüchtete kennen die Bahnhofsmissionen schon von ihren ersten Tagen in Deutschland. In vollen Zügen und an Bahnsteigen haben die Mitarbeiter der Bahnhofsmissionen und viele Ehrenamtliche Getränke und Essen verteilt und den Menschen auf Ihrer Reise mit Rat und Tat zur Seite gestanden.

Für Geflüchtete, die sich vorstellen können, selbst Reisende und hilfsbedürftige Menschen zu unterstützen, hat die Bahnhofsmision Würzburg jetzt das Projekt "Aufbau eines interkulturellen Teams" ins Leben gerufen. Die Teilnehmer werden bei Ihrem Start in die Tätigkeit von der Projektleitung und den Kolleginnen und Kollegen gezielt begleitet, eingelernt und unterstützt.

Bei Interesse finden Sie alle weiteren Informationen zum Projekt und die Kontaktdaten im angehängten PDF.



4. Neues Angebot zur beruflichen Integration - Andrago Akademie, Eröffnung am 17.12.2016

Ab Januar startet die Andrago Akademie (Kirchstraße 1, Veitshöchheim) ein neues Angebot zur beruflichen Integration. Die Maßnahme "Arbeiten in Deutschland (AiD)" richtet sich an Teilnehmer mit Sprachniveau B1, die einen Aktivierungs- und Vermittlungsgutschein des Jobcenters haben. Die Maßnahme besteht aus sieben Theorie-Modulen und betrieblichen Praktika. Am Ende der Maßnahme kann eine B2-Prüfung abgelegt werden. Zusätzlich werden Hilfen im Bewerbungsprozess und ein Existenzgründungsworkshop angeboten. Neben einer gemischten ist auch eine reine Frauenklasse geplant.



5. "Deutsch für den Beruf und IT-Anwendungen mit SAP" - IHK Würzburg, 12.01.2017

Auch die IHK Würzburg bietet ab 30. Januar 2017 wieder einen Kurs zur beruflichen Integration an. Der Kurs richtet sich an Menschen mit Migrationshintergrund, welche bereits erste Erfahrungen im Umgang mit IT-Systemen (Windows, Linux,...) haben.

Zugangsvoraussetzung sind außerdem Deutschkenntnisse auf B1 Niveau. Kosten werden über einen Bamf- Berechtigungsschein und den Aktivierungs- und Vermittlungsgutschein (AVGS) des Jobcenters übernommen.

Am Donnerstag, den 12.01.2017 findet im Multimediazentrum der IHK, Mainaustraße 33-35 in Würzburg, die Informationsveranstaltung inklusive IT-Test statt. Für Fragen wenden Sie sich gerne an 0931-4194-550 bzw. integration@wuerzburg.ihk.de. Weitere Informationen finden Sie im angehängten PDF und unter www.wuerzburg.ihk.de/integration unter dem Menüpunkt „Deutsch (B2) und IT-Anwendung“.



6. www.hoaxmap.org - Gerücht oder Wahrheit?

Ergänzend zu unserem Mini-Leitfaden zum Umgang mit Stamtischparolen bietet www.hoaxmap.org eine Möglichkeit Behauptungen über Geflüchtete auf den Grund zu gehen. Immer wieder hört man beispielsweise von sexuellen Übergriffen, Gewaltdelikten oder gar einer Panzerfaust in einer Flüchtlingsunterkunft. Immer wieder stellt sich heraus, das es sich dabei um Gerüchte handelt, die eindeutig widerlegt werden konnten. Auf www.hoaxmap.org werden diese Gerüchte und Informationen zu den tatsächlichen Vorgängen gesammelt.

7. Hilfreiche Links und Apps für Geflüchtete - jetzt auch auf arabisch

Vor einigen Wochen haben wir Ihnen eine Sammlung von hilfreichen Apps und Links für Geflüchtete der Stadt Nürnberg weitergeleitet. In der Zwischenzeit wurde diese Sammlung auch übersetzt und liegt in arabischer Sprache vor. Im Anhang finden Sie die arabische und die deutsche Version der Sammlung. Viel Spaß beim stöbern.



Bitte melden Sie sich jederzeit gerne bei Fragen und Anregungen.

Wir wünschen Ihnen schon jetzt ein schönes Wochenende und weiterhin viel Kraft für Ihr großartiges Engagement.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Goldmann

Sandra Hahn

Caritasverband für die Stadt und den Landkreis Würzburg e. V.

Randersackerer Straße 25

97072 Würzburg

Tel. 0931 38659-118

Mobil 0172 7926928

Fax 0931 38659-199

t.goldmann@caritas-wuerzburg.org

www.caritas-wuerzburg.org

0931 38659 - 119

01552 4306779

0931 38659-199

s.hahn@caritas-wuerzburg.org

www.caritas-wuerzburg.org